

RHEIN-NECKAR FAIR


**FAIRE
WOCHE**
15. – 29. September 2023

Einladung zur Teilnahme am Kreativ-Wettbewerb 2023: „Unsere Botschaft für eine Faire Welt!“

Im Rahmen der Fairen Woche 2023 (15. – 29. September), lädt Rhein-Neckar FAIR herzlich dazu ein, sich an unserem dritten Kreativ-Wettbewerb „Unsere Botschaft für eine Faire Welt“ zu beteiligen.

Das Thema der Fairen Woche

In diesem Jahr dreht sich in der Fairen Woche alles rund um das Thema Klimagerechtigkeit und fairer Handel. Wetterextreme wie Hitze und Überschwemmungen sind insbesondere in Ländern Afrikas, Lateinamerikas und Asiens bereits harte Realität. Der Klimawandel trifft ausgerechnet diejenigen am härtesten, die am wenigsten dafür können. Allein im Kaffeeanbau könnten bis 2050 rund 50 Prozent der heutigen Anbaufläche verloren gehen. Höchste Zeit für mehr Solidarität! Denn Handelsgerechtigkeit und Klimagerechtigkeit gehören zusammen: Der faire Handel trägt dazu bei, Kleinbäuerinnen und -bauern widerstandsfähig gegen die Folgen des Klimawandels zu machen.

Worum geht es bei dem Wettbewerb?

Wir wollen gemeinsam mit Euch die Metropolregion mit Fairen Botschaften füllen und so ein Zeichen für eine gerechtere Welt und den Fairen Handel setzen!

Leitfragen könnten z.B. sein: Was brauchen wir für eine gerechtere Welt? Was wollen wir der Öffentlichkeit mitteilen? Was möchten die Kommunen oder Steuerungskreise ihren Bürger:innen zu dem Thema mitteilen?



Wer kann mitmachen?

Kommunen, Steuerungskreise der Fair Trade Towns, Schüler:innen und Bürger:innen der Metropolregion Rhein-Neckar können sich alle gleichermaßen an dem Wettbewerb beteiligen und so ihre Faire Botschaft in den öffentlichen Raum bringen.

Wie kann man sich beteiligen?

Sei es durch **gemeinsame öffentlichkeitswirksame Aktionen** wie z.B. ein faires Frühstück vor dem Rathaus, einem **Malwettbewerb** oder **Wandbild** zu dem Thema an der hiesigen Schule, einem **Zeitungsbericht** zu dem Thema an die Bürger:innen, **Mitmachplakate in Schaufenstern** bei den lokalen Einzelhändlern, oder aber auch durch individuellere Aktionen wie z.B. **Botschaften aus Naturmaterialien, Ökograffiti mit Kreide oder Moos, Lichtinstallationen, Plakate an Bäumen, Lieder...** Der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt!

Alle teilnehmenden Kommunen bekommen außerdem jeweils eine **Schablone und Sprühkreide** um ihre Aktion noch öffentlichkeitswirksamer präsentieren zu können. Einzige Bedingung? Macht ein Foto von der Aktion¹ und legt es den Beitragsunterlagen bei!

Wie meldet man sich an?

Die Anmeldung zum Wettbewerb erfolgt über die Webseite:

<https://www.m-r-n.com/rheinneckarfair>

Anmeldeschluss ist der 15. September 2023.

Wie werden die Beiträge eingereicht?

Die Beiträge sollen während der Fairen Woche, zwischen dem 15. und dem 29. September öffentlich präsentiert werden.

Eingereicht werden können die Beiträge bis zum 10. Oktober 2023 per Mail an: info@rhein-neckar-fair.de

Einen Beitragsbogen findet ihr ebenfalls unter: <https://www.m-r-n.com/rheinneckarfair>

¹ Bitte klärt im Vorfeld, ob das Aufsprühen der abwaschbaren Grafik im öffentlichen Raum in Ordnung ist. Denn wir wollen positive Zeichen setzen und keine negativen Empfindungen hervorrufen.



Was kann man gewinnen?

In den drei Kategorien (Kommune, Steuerungsgruppe FTT/ Schulen/ Einzelpersonen) gibt es jeweils für die drei besten Beiträge Eintrittskarten für die Klima ARENA in Sinsheim zu gewinnen.

Die Gewinner werden von einer Jury unter Berücksichtigung folgender Kriterien ausgewählt:

- Kreativität
- Arbeitsaufwand
- Zusammengebrachte Akteure

Save the Date!

Die **Preisverleihung** findet am 15. November 2023 im Rahmen einer Abendveranstaltung statt. Zeit und Ort wird noch bekannt gegeben.

Wer organisiert den Wettbewerb?

Rhein-Neckar FAIR ist ein gemeinsames Projekt des Verband Region Rhein-Neckar und dem Eine-Welt-Zentrum Heidelberg.

Gerne beraten wir Euch bezüglich der Umsetzung der Aktivitäten.

Für Rückfragen meldet Euch gerne unter: info@rhein-neckar-fair.de

